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  以下是商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（二月二十四日）出席電台節目

後，就旅遊業與傳媒談話的內容： 
 
記者：局長，想問盛事基金方面，是否真的有需要調整策略？有些旅遊業界議員

曾經說過盛事吸客量和資助額不符，是否因為這個原因而要調整策略，不再注資

盛事基金？ 
 
商務及經濟發展局局長：盛事基金於二○○九年成立，過去八年，正如我剛才在

節目說，有很大的貢獻。主席林健鋒先生和盛事基金評審委員會在這段時間審核

了大量申請，花了很多時間和精力，選出三十項盛事獲盛事基金資助，在這方面

我們要多謝盛事基金主席和評審委員的努力。過往看到盛事基金有其貢獻，將全

新的盛事引入香港，有些本來已經有舉辦的盛事，規模亦擴大。但我們看到現在

最需要有一個配套，不同性質和規模的盛事或活動在香港舉行，最需要有一個新

做法和新策略。剛才你說有個別議員說以往投放的（資源）和成效不對稱，我是

不同意的，我一定要充分肯定盛事基金以往的工作和貢獻。我們現在的新策略是

希望以一站式、在政府旅遊事務署支持下，能夠讓更多國際盛事在香港舉行。另

一方面，我們希望有更多有香港特色、有旅遊價值的（盛事）在香港舉行，所以

大家看到整體在配套方面豐富了，策略性的調整是有需要的，能更加有效地吸引

更多盛事和鞏固香港盛事之都的地位。 
 
記者：審計報告批評盛事基金未能發揮成效和沒有監管後，當局有沒有作出改

善？今次的改變與審計報告有沒有丁點關係？ 
 
商務及經濟發展局局長：審計報告的建議已經落實了，這是以往的事。我們看看

將來，是希望有一個新策略，能更有效地引入盛事和鞏固現有盛事，另外亦可有

多些具本土特色、旅遊價值的活動來香港，所以這是策略性的調整。 
 
記者：但在策略調整後，看到政府或旅發局（香港旅遊發展局）的角色加重了，

是否因為之前汲取了教訓，覺得政府角色應加重？ 
 
商務及經濟發展局局長：我不覺得政府角色是加重了，其實是更加鞏固和各持份

者的合作，如政府在提供一站式服務方面，是和舉辦盛事的營運者一起合作。正

如我剛才在節目中提及，不同持份者包括旅遊業界的朋友、景點和航空公司等。

整體上大家都有參與，提供最好的服務予巿民，例如旅發局作為一個獨立的法定

機構，以往在這麼困難的情況下，都能夠將各個旅遊項目做得有聲有色。我們見



到林建岳主席，在此方面真的投放了很多心思，做了很多工作，如今次的電子（競

技）比賽，過往也舉辦了許多香港未曾舉辦過的節目，如單車節等。我很開心見

到現時香港有不同的項目，都能夠對旅客有一定的吸引力。 
 
（請同時參閱談話內容的英文部分。） 
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